

学校通信 2月号

発行 令和8年2月2日

尼崎市立園田東小学校
尼崎市東園田町8丁目7番地
TEL6491-9253

[園田東小ホームページアドレス <https://www.ama-net.ed.jp/school/E42/index.html>]



朝の挨拶と「気にする」ということ

朝、東門を出た階段を上ったところにある猪名川の土手に立ち、子どもたちの登校を見守っています（毎日ではありませんが）。猪名川の橋梁を阪急電車が頻繁に通過し、そのたびに「ガタンゴトン」と大きな音が響きます。その音に負けないように「おはようございます。」と声を出したり、通過のタイミングを見計らって挨拶をしたりしています。

本校の児童だけでなく、中学校へ登校する生徒や、自転車で通行される地域の方々とも挨拶を交わしています。園田東中学校の生徒も、また多くの地域の方々も、すすんで挨拶をしてくださるので、うれしい気持ちになります。もちろん、本校の子どもたちの中にも、5メートルほど離れたところから元気よく「おはようございます。」と挨拶をしてくれる子、きちんと見て挨拶をしてくれる子、友達と会話をしていてもそれを止めて挨拶をしてくれる子、1学期は声が小さかったのに今では元気に挨拶をしてくれる子などがいます。その姿を見るたびにうれしくなり、清々しい気持ちで一日のスタートを切っています。

一方で、「気になる」子もいます。いつもと違って表情を曇らせている子、登校時刻が普段より遅い子などを見ると、つい心配になります。

2024年度の文部科学省の調査によると、小・中学校における不登校児童生徒数は、過去最多の35万3970人となりました。理由はさまざまですが、不登校になる前に、もっと大人がその児童生徒の様子を「気にして」いれば、何か支援ができたのではないかと思ってしまいます。不登校になる前に、子どもたちは何らかのサインを出していたのかもしれません。

私には中学生の息子がいます。今どきにしては珍しいかもしれません、携帯電話（スマートフォン）を持たせたのは中学1年生の2月でした。息子から「携帯電話が欲しい」と言ってくることがなかったため、必要ないものだと思っていました。しかし、中学1年生の途中から不自然な行動が目立つようになり、本人に尋ねてみると、友達との連絡などのために携帯電話が欲しかったことが分かりました。そのとき、もっと早く気づいてあげればよかったと後悔しました。

「気にする（気になる）」か、「気にしない」か、その違いははっきりとしたものではありません。しかし、私たち大人に心のゆとりがあれば、子どもたちの小さな変化にも気づくことができるのではないかでしょうか。子どもたちがサインを出しているのに、「今は忙しいから後で」と後回しにするのではなく、「何かあった？」「大丈夫？」と寄り添える存在でありたいと、改めて感じました。

(校長 志水 昌彦)

2月の行事

1	日		15	日	
2	月	委員会活動 定時退勤日 諸費振替日（3・5・6年生）	16	月	クラブ活動（今年度最終） 定時退勤日
3	火		17	火	
4	水	清掃後下校（1～3年生） 新1年生入学説明会	18	水	
5	木	がんばり学習	19	木	がんばり学習
6	金	給食後下校（1～5年生） 地区バスケットボール大会（6年生）	20	金	授業参観【5校時】 懇談会【6校時】 5校時終了後下校
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	クラブ活動（3年生見学） 定時退勤日	23	月	天皇誕生日
10	火		24	火	定時退勤日
11	水	建国記念の日	25	水	
12	木	がんばり学習	26	木	がんばり学習
13	金	お別れ遠足（6年生）	27	金	6年生を送る会【5校時】
14	土		28	土	

〈3月の主な行事予定〉

10日(火)～12日(木) 給食後下校
13日(金) 給食最終日・給食後下校
19日(木) 卒業証書授与式（1～4年生は休業日）
25日(水) 修了式
26日(木)～4月6日(月) 春季休業日

お知らせとお願ひ

◆授業参観と懇談会について 20日（金）

今年度最後の授業参観（5校時）および懇談会（6校時）を実施します。5校時は、13時35分から14時20分まで、6校時は14時25分から開始です。この一年間の子どもたちの成長を、ぜひご覧ください。なお、来校の際は徒歩または自転車でお越しください。自動車で来校し、校門前に駐車することは、児童の安全確保の観点からお控えください。廊下での会話は児童の学習活動の妨げとなりますので、ご配慮をお願いいたします。

◆園田地区バスケットボール大会（6年生） 6日（金）

園田地区の小学校8校から、それぞれの代表のクラスが園田小学校に集います。試合はトーナメント方式で行われ、負けた時点で敗退となります。6年生は1月から休み時間も活用しながら、バスケットボールの練習に汗を流しています。勝敗にかかわらず、悔いのないよう、これまで培ってきた力を存分に発揮してほしいと願っています。なお、当日は保護者の皆様の観覧はできませんので、あらかじめご了承ください。